

Mise en contexte

Au cours des dernières années, les policiers du Service de police de la Ville de Montréal (SPVM) ont encadré des centaines de manifestations. Certaines d'entre elles, très médiatisées, ont suscité des questions dans la population en regard de la nature des interventions policières et des motifs entourant entre autres les arrestations de masse.

Objectif de la présentation

La confiance des citoyens est au cœur de la légitimité du travail policier. Il est donc important de permettre à la population de comprendre la façon et le motif, selon les manifestations qui se présentent, les types de déploiement et d'encadrement policier utilisés par le SPVM.

Le SPVM et l'École nationale de police du Québec (ENPQ) présenteront, entre autres à la Commission de sécurité publique, le Modèle québécois d'intervention en maintien et rétablissement de l'ordre conçu par l'ENPQ, de même que différentes informations pertinentes sur l'encadrement légal et le respect des droits et libertés. Le SPVM et l'ENPQ pourront répondre aux questions des élus et du public lors de cette séance.

L'objectif est de permettre aux citoyens d'avoir un aperçu du rôle des policiers et de la complexité de la gestion de certaines manifestations et des obligations légales entourant l'encadrement de ces événements qui se déroulent sur le territoire.

Sujets abordés

La présentation abordera différents thèmes :

- le Modèle québécois d'intervention en maintien et rétablissement de l'ordre (ENPQ);
- les formations (ENPQ);
- les récentes études, recherche (les technologies de l'information et des communications en contexte de contrôle de foule) et guide en gestion de foule actualisées (ENPQ);
- les statistiques du SPVM;
- l'encadrement légal et le respect des droits et libertés, et son application (SPVM).
- la planification d'un service d'ordre au SPVM;
- les types de déploiement au SPVM;
- les formations des groupes spécialisés du SPVM